



**2024-2025**  
**No.1767**  
**2024.10.31**

会長：金井康二 幹事：古池好幸  
 会員数：51(内2名特別会員) 会場出席：25 欠席：26  
 出席率：51.02% 前回出席率：91.84%  
 点鐘：金井康二 会長 司会：杉井千恵子 副SAA  
 ロータリーソング：四つのテスト (ソングリーダー：北野浩司郎)  
 例会場：旧日本基督教団沼田教会記念会堂 12:30～

## お客様

沼田市教育委員会文化財保護課 雪 明日香 様

## 会長の時間

金井康二 会長



10月26日の第20回沼田中央ロータリークラブ旗中学生野球大会には、大勢の会員の皆様が朝早くから設営等の準備をして頂き感謝申し上げます。あと11月2日、9日とございます。ぜひ野球少年の活躍を見に来て下さい。来て頂くとメイクになります。出席率の向上にもなりますので、どうぞご協力お願い致します。また、コロナ禍で数年間開催出来なかったのが、ロータリー歴の浅い会員はクラブ主催のこの大会自体を知らないかと思えます。ぜひ皆様に声を掛けてみて下さい。

さて本日のこの会場は、以前、恵泉幼稚園にあった教会です。キリスト教の事はよく分からないので、今回調べてみました。

キリスト教には多くの教派があり、日本で代表的なのは「プロテスタント」と「カトリック」です。恵泉幼稚園は「プロテスタント」になります。

まずイエスとその弟子たちが「キリスト教」を建てました。ローマ帝国時代に国教となりますが、その後ローマ帝国が東西に分かれた時に、教会も東西に分かれました。東方の教会が今の「正教会」でロシア正教、ギリシア正教と呼ばれる教派です。ギリシアには行ったことがないので知りませんが、ロシアや東欧諸国に行くと玉ねぎ頭の派手で豪華な教会を多く見ます。西方教会はマルティン・ルターの宗教改革により「カトリック」と「プロテスタント」に分かれました。

「カトリック」と「プロテスタント」の違いを判る範囲で簡単に紹介します。

「カトリック」は、①ローマ教皇が教会のトップです。②母マリアは聖母マリアという特別な存在で、マリア像があります。③祭事を司る人を神父または司祭と呼び、結婚は出来ません。④懺悔する部屋があります。⑤十字を切ります。⑥パンと葡萄酒をキリストの血と肉として信者に分けます。

対して「プロテスタント」はどうでしょうか。①人間は神様以外はみな同じです。②母マリアはイエスを産んだとはいえ、一人の人間と考えます。③祭事を司る人を牧師と呼びます。④懺悔の部屋はありません。⑤教職者は結婚が出

来ます。⑥十字は切りません。⑦パンと葡萄酒はあくまでもキリストの血と肉の象徴です。

ロータリーでは過去に、キリスト教の「プロテスタント」の思想、即ちプロテスタンティズムが色濃く反映していると言った人もいましたが、ポール・ハリスは自著「ロータリーの思想と友愛」の中で「ロータリーは宗教ではない」と言っています。ハーバー・テラーは「四つのテスト」がいかなる宗教の教義にも反しない事を確認して提唱したそうです。

本日はこの会場に合わせて、キリスト教とロータリーの関わりをお話致しました。

## 幹事報告

古池好幸 幹事



- ①先週から始まった中学生野球大会にご協力ありがとうございます。2日は総合グラウンドの会場に石坂君、クライムスタジアムには真下君が担当しておりますので、行かれた方は必ず声掛けして下さい。
- ②地区よりメジャードナー顕彰午餐会の案内が届いております。該当の方には個別に詳細を案内致します。
- ③地区役員の推薦の締め切りが来ています。自薦他薦問いませんので、いらっしゃれば幹事までお願いします。
- ④各クラブから例会変更のお知らせが届いております。メイク等検討されている方は幹事までご連絡下さい。

## ソングリーダー

北野浩司郎 会員



金井 康二・古池 好幸

10月26日に沼田市総合運動公園で行われた第20回沼田中央ロータリークラブ旗中学生野球大会には、朝早くから多数の会員の皆様に参加して頂き、無事開会式が終了しました。誠にありがとうございました。次回は11月2日と決勝戦の11月9日があります。ぜひ見に来て下さい。

北野 浩司郎

先週の食事の数がピットンコでした。実は前日ベラヴィータに電話して2食増やしたお陰です。

原澤 ふじ子

- ①素敵な沼田教会記念会堂での例会を記念して。
- ②ハッピーハロウィンのチョコ、ありがとうございます。

須田 恭弘

久しぶりの出席となり申し訳ありません。この施設は初です。良い機会を得られて感謝します。

富井 潤

本日は卓話を雪様にお願いしております。どうぞ宜しくお願いします。



沼田市教育委員会文化財保護課 雪 明日香 様

#### 『大正ロマンエリアの歴史的建造物』

土地区画整理事業に伴い、大正ロマンをテーマに、歴史的建造物を移築・集約し、整備を行った。平成25年度の生方記念文庫移転工事から始まり、令和6年4月の旧久米家住宅洋館の開館をもって整備が一段落した。

- ・平成26年7月開館 生方記念文庫（2015年に新たに建設された資料館）
- ・平成28年7月開館 旧沼田貯蓄銀行
- ・令和2年6月開館 旧土岐家住宅洋館
- ・令和2年12月開館 旧日本基督教団沼田教会記念会堂
- ・令和6年4月開館 旧久米家住宅洋館

